

á costa de su tranquilidad y reposo, haer que las leyes de policía se cumplan, evitando el poco higiénico y culto espectáculo de ver algunas de nuestras calles convertidas en focos de infección, por las emanaciones pútridas de los *chorreos* que forman verdaderos pantanos de inmundicia, al salir de las casas á la vía pública.

¡Bien por las autoridades celosas en el cumplimiento de sus deberes!

\* \*

## Ayuntamiento

Sesión del día 5 de Noviembre de 1898

Primeramente acordó el Ayuntamiento á propuesta de la Comisión del Cementerio, nombrar Conserge-Sepulturero á D. Francisco Palomo y Hernández y peón Sepulturero á D. Juan Gonzalez y Vargas.

Se dió lectura á una instancia que eleva el Ayuntamiento al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda en súplica de que rebaje el cupo de Consumos, petición justa y que creemos atenderá el Sr. Puigcerver, y conseguido esto, puede decirse, que será la situación de este Municipio desembarazada y próspera.

Se acordó en un expediente de partidas fallidas por cédulas personales, que pase á la Comisión de Estadística.

También acordó el Ayuntamiento elevar instancia á la Diputación provincial, pidiendo que en vez de diez sea en quince años el tiempo para satisfacer sus descubiertos este Ayuntamiento: y en ese tiempo, proporcionalmente, y con arreglo á un tanto por ciento gradual y progresivo. De acceder á esta petición la Corporación provincial beneficiará sus intereses y dará facilidades de pago á este Ayuntamiento.

Dió cuenta el Concejal Sr. López Tercero de que por el vecino de esta D. Federico Pinilla se ha hecho cesión gratuita de un espacioso local á la casa Asilo; y acuerda el Ayuntamiento por unanimidad, consignar un voto de gracias al Sr. Pinilla por su generoso desprendimiento.

## Campo de Criptana

El país de la cucaña

Mis lectores estoy seguro que no ignoran que al bienaventurado distrito de Alcázar de San Juan (huérfano de padre y madre) pertenece el Campo de Criptana (menor de edad y en manos de parientes), y aun creo también que no ignoren que en los tiempos que corremos sea esto *El país de la cucaña*, pero por mucho que depriman su pensamiento no es posible que atinen á calcular hasta donde raya el acierto y buena administración local de esta nueva Jauja. Por lo tanto, amigo de lo que es bueno y dispuesto á no regatear aplauso allí donde se vé laboriosidad, acierto, buena intención é inteligencia, tengo unas cuartillas destinadas á dar unos pequeños bombos (vulgo artículos) ensalzando el mérito de las buenas obras, con los temas siguientes:

1.º El Cementerio católico=2.º Capital y creces en 1898=3.º El Camino de la gloria = 4.º Fábrica de conveniencias=5.º Electromanía ó los petroleros=6.º El Tapete verde ó la guardia amarilla=7.º ¿En qué piensa D. Simón?=8.º Economías.

Por cuyos artículos podrá deducir el lector cuando los vea, lo que es bueno, bonito y barato y... basta por hoy; en el número próximo se continuará.

BRÍGIDO PORTILLA.

## Semblanzas.

XXXVII

Del registro es escribiente hoy el dueño de su amor, tiene rostro encantador, es formalita y decente, á no se qué dependiente que por ella suspiraba y que de veras la amaba, cuentan que lo despreció, según dicen porque no era lo que ella esperaba.

XXXVIII

Es sencilla y muy galante con ojos encantadores, y el dueño de sus amores es un formal comerciante; un conocido estudiante creo su calle paseó y de ella se enamoró, mas la chica no hizo cara por ser algo más que rara la cara de aquel chavó.

XXXIX

Por sus ideas demostró ser Rovachol consumado, es bastante enamorado aunque jamás se lanzó. Con su oratoria arrolló á Colilla y su partido, gasta mostacho crecido, algo cojo y sin muletas, y arreglando bicicletas es un artista entendido.

XL

La carrera comenzó de medicina á estudiar, y la tuvo que dejar porque de ella se cansó; él siempre se distinguió por su cariño al dinero, también fué en tiempos torero, pues en varias ocasiones, con el nombre de *Flemones* ha ejercido de lancero.

T QUIERO.

## EL SOLDADO MANCHEGO

Sr. D. Amadeo Barcina.

Estimado amigo: He releído el poema que has publicado con el título que encabeza estas líneas; muchas veces pensé hablar de él á los lectores (y lectoras) de EL DAIMIENO, pero, francamente, mi habitual holgazanería no me dejó unas veces y otras me fué imposible por tener que escribir *chistes y gracias* de esas que publico á noventa días vista como los de mi estimado compañero y amigo *ex corde* D. Gregorio.

Por otra parte me veía obligado á guardar silencio por carecer de facultades para escribir algo de mérito sobre cualquier cosa de *idem*, pues ni tengo ni pienso adquirir por ahora carta de nacionalidad en la República Literaria; sólo el inconmensurable cariño que te profeso me hace cometer hoy tamaña osadía.

Hechas estas aclaraciones, prescindamos de nuestra amistad, rompamos (cual dice E. M. T. Rio) si es posible el lazo

que nos confunde y hablemos de tu obra imparcialmente.

Ahora bien, amigo Amadeo; no quiero decirte que tu poema está magistralmente escrito, porque se resentiría tu delicada modestia, permíteme te dé tres consejos y me retire por el foro á decir dos palabras á los lectores.

Es el primero, que en tus futuros poemas seas más extenso que en «El Soldado Manchego» lo has sido; tú no has querido hacerte pesado, sin acordarte que los poemas buenos no cansan nunca: es el segundo, que no los escribas en décimas, pues este verso no es el más apropiado, y el tercero, que te fijes en la medida de los versos y no tengamos que decir *Aliquando dormital Amadeus*, pues he visto algunas líneas que no me *sueñan bien*; si me dices que peor te sueñan las mías te diré es verdad, pues se vé mejor la viga en el ojo ajeno que la paja en el propio.

\* \*

Los que habeis pasado la vista por *La Voz de Daimiel* (q. e. p. d.) no os es desconocido el nombre del poeta (y no de chimenea) D. Amadeo Barcina, por lo tanto renuncio á decirlos que escribe y versifica muy bien, pues vosotros lo sabeis como yo, pero sí os aconsejo que compreis su libro, sólo cuesta una peseta y *lo vale el papel*: os parece caro ¿verdad? pues no lo es, el mérito no se compra con el *vile metal* y «El Soldado Manchego» encierra mucho, los que lo compreis me dareis la razón.

Sólo me resta, amigo Amadeo, darte las gracias tanto por el libro como por tu cariñosa dedicatoria, y manda incondicionalmente á tu amigo.

UN INSOLVENTE.

## NOTICIAS

El lunes próximo empezarán las clases nocturnas de Adultos en la escuela superior dirigida por nuestro ilustrado rector D. Gregorio Molinero Trujillo.

Débase la causa de haber retardado unos días la apertura de dichas clases, á la instalación de la luz eléctrica que estará terminada definitivamente para el citado día.

Días pasados fueron robadas de una casilla de este término seis gallinas y un saco de habichuelas.

El juzgado de instrucción entiende en el hecho.

El tiempo es excelente para la sementera y la tierra está en inmejorables condiciones para recibir las semillas, efecto de las abundantes lluvias de hace quince días.

Comienza á notarse algún movimiento en la exportación de vinos, pagándose á 11 reales la arroba.

Ha contraído matrimonio en Almagro la señorita doña Elisa Corrales, hija del respetable profesor de niños que fué de esta ciudad, D. Aquilino, con el farmacéutico D. Gregorio Alvarez, hijo del maestro de niños de Torralba.

Reciba la apreciable pareja nuestra felicitación más cumplida.

El 9 al 14 del corriente se cobra, en el sitio acostumbrado, el primer plazo de los dos primeros trimestres de la contribución territorial, y del 1 al 10 de Diciembre el segundo y último plazo.

Una pobre mujer, perdió ayer en la Plaza pública, una faltriguera conteniendo cierta cantidad de dinero, que aunque modesta, constituía quizá su único capital.

Su desconsuelo era muy grande, cuando un individuo, cuyo nombre omitimos por no ofender su modestia, pero que alabamos su noble acción cual se merece, le entregó su capital perdido, haciéndola recobrar la calma, y trocando en alegría su situación angustiosa.

¡Las buenas acciones llevan su recompensa inmediata en la satisfacción de conciencia!

Ayer sábado fué abierta al público, en la Plaza de la Constitución de esta ciudad, la Salchicheria Extremeña de los Sres. Villagomez y García, en la que hallarán los consumidores buenos surtidos en lomos, jamones, tocinos y embutidos á precios relativamente módicos. La venta se hace por kilogramos.

Auguramos buen éxito al citado establecimiento, que ha venido á suplir una falta que tanto hemos hechado de menos en esta importante población.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

## Obra en venta

Con el título LECCIONES DE HISTORIA DE ESPAÑA, se halla puesta á la venta en casa de su autor, D. Gregorio Molinero, una obrita literaria para niños, y para todas las personas que deseen tener reunidos en un pequeño volumen los hechos y acontecimientos más notables que han ocurrido en nuestra Patria, desde los tiempos primitivos hasta nuestros días.

Se vende á 75 céntimos ejemplar, y 750 pesetas docena.

## GUANOS Ó ABONOS MINERALES

DE LA

COMPANÍA AGRÍCOLA Y SALINERA DE FUENTE-PIEDRA

(Premiados con Medalla de Oro en las Exposiciones de Barcelona y París)

Estando en la época en que el agricultor ha de dar principio á las operaciones de la sementera, nada tan en armonía con sus intereses para conseguir una buena cosecha, que abonar sus terrenos con un bien combinado *abono mineral*, que devuelva á la tierra los principios fertilizantes que la anterior cosecha ha tomado de ella.

El empleo de estos *Guanos* en todos los cultivos es de reconocida utilidad, permitiendo al labrador obtener cosechas todos los años, desterrando el improductivo uso del barbecho.

Para las patatas, maíz y panizo, la producción es doble que con el abono que hoy se dá á esta clase de cultivo.

A los viñedos los preserva de las muchas enfermedades que los atacan, además de preparar á vid para que adquiera más robustez y lozanía y el fruto sea mucho más abundante.

Facilitará tarifa de precios y cuantos datos deseen, el representante en la provincia Don Pablo Poblete, Lanza, 1, Ciudad-Real.